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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

１．ポストコロナを見据えた

公共施設マネジメントについ

て 

 

【質問趣旨】 

本市では、公共施設マネジ

メントの方針として、「瀬戸市

公共施設等総合管理計画」を

平成２９年３月に策定してお

り、計画期間を４０年と定め

ています。５年毎に計画の見

直しの是非についても検証を

行うことにしており、令和３

年度が５年目となります。 

現在のコロナ禍により、社

会情勢や公共施設の考え方、

本市の財政運営にも変化が生

じていますが、４０年という

計画期間、５年毎の計画の見

直しという本計画を、どのよ

うに捉えていくのか、冷静か

つ俯瞰的に検証する必要があ 

（次ページへ） 

 

（１）計画の進捗と評価につ

いて 

① 瀬戸市公共施設等総合管理計画を策定した平成２９年３月以降の、計画の進捗と

評価について伺います。 

 

 

② 公共施設等の維持管理・修繕・更新等に係る経費の現状についてのうち、特に投

資的経費の推移について、計画策定時から現在までの推移はどのようか、またど

う評価しているのか伺います。 

 

 

③ 中期事業計画令和３年度実施計画における、公共施設再生整備事業として

200,716 千円（R3～R5）が計上されています。指標のうち、PPP/PFI 手法による

公共施設の更新・整備の件数（実績）として、R4 年度に 1 件、R5 年度に 1 件と

していますが、具体的にどこを想定しているのか伺います。 

 

 

④ 本市の公共施設再生整備事業は、PPP/PFI 手法を前提にしているように見受けら

れますが、PPP/PFI手法を採用することによる財政効果はどのようか伺います。 

 

 

⑤ 公共施設再生整備事業として、コロナ禍以前において、どの程度具体的に実施計

画が定まっているのか伺います。 
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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

ると考え、質問を行います。 

 

※「ポストコロナ」とは、コ

ロナ禍のあとの社会状態を指

す言葉とする。 

 

 

 

（２）コロナ禍による公共施

設への影響について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）コロナ禍以後の公共施

設マネジメントにおける必

要な観点について 

 

 

① コロナ禍以降、公共施設の運用について、どのような変化が起きたのか。公共建

築物のうち、おおよそ大分類毎に伺います。 

 

 

② 公共施設のコロナ禍の対応は、本市に限らず、人を集めない（３密回避）、十分

な距離をとる（ソーシャルディスタンスの確保）ことが基本であります。公共施

設の目的の一つである、人が集まって活動することと相反する対応をせざるを得

ない状況が続いていますが、その一方、ワクチン接種会場や、学校、保育園、高

齢者施設、避難所など、必要不可欠な施設には適切な広さが求められています。

現在、公共施設の役割・機能としてどのようなことが求められていると考えるの

か伺います。 

 

 

③ 上記、公共施設の役割・機能を踏まえ、コロナ禍による財政状況の変化と併せて、

公共施設マネジメントはこれらに対応していく必要があると考えますが、見解を

伺います。 

 

 

① 道路・橋梁・上下水道などの社会基盤となるインフラ資産については、適切な修

繕・更新が必要不可欠なものであり、財政状況による数年の前後はあろうと、コ

ロナ禍の状況によらず適切に進められるべきものであると考えますが、見解を伺

います。 
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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

 

② コロナ禍により生じた生活スタイルの変容、いわゆるマスクの着用や、ソーシャ

ルディスタンスの確保、３密回避といった「新しい生活様式」は、これからの公

共施設マネジメントとしてみたとき、数年で終わる短期的・一過性のものなのか、

これから数十年先にも基本となる長期的な考え方なのか、冷静に見極めていく必

要があると考えますが、どのようか伺います。 

 

 

③ 本市の公共施設マネジメントに対するコロナ禍の影響として、財政状況の変化へ

の対応は、必要な観点だと考えます。本市では平成２７年に新財政規律ガイドラ

インを策定していますが、公共施設マネジメントという観点において、コロナ禍

によりどのような影響が出ているのか伺います。 

 

 

④ 本市の公共施設等の管理に関する基本的な考え方として、「公共施設等の総量を

減らすことで必要経費の縮減を図る一方で、市民へのサービス水準を保つことが

必要」としています。コロナ禍によりＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）

が加速され機能のデジタル化により、施設の縮減を後押しする動きがある一方、

コロナ社会への対応、高齢化社会への対応として、一定の施設確保の必要性もあ

ると考えます。これからの「市民へのサービス水準を保つ」とはどのような状態

を指すのか伺います。 
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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

（４）ポストコロナを見据え

た公共施設マネジメントを

どのように行っていくか 

 

 

 

 

① コロナ禍による市民生活への影響は大きく、一年前において現在の状況がはっき

り見通せなかったのと同様に、現在において一年後がどのような状況かがはっき

り見通せない状況であろうかと考えます。本市の公共施設マネジメントにおいて

も、市民生活の変化と財政収支見通しにおいて、見通しが難しいことでの揺らぎ

が生じていると考えますが、見解を伺います。 

 

 

② 本市の公共施設マネジメント、とりわけ公共建築物の統廃合や建て替え等に関す

ることは、コロナ禍においても変わらない考え方、コロナ禍によって変わる考え

方、コロナ禍の今後の状況によりまだ不明確な考え方を、分けて整理していく必

要があると考えますが、どのようか伺います。 

 

 

③ 上記の考え方の整理によって、歩みを進めるもの、一時立ち止まるもの、方法を

変えて進めるもの、根本から考え直すものの整理に繋がると考えますが、見解を

伺います。 

 

 

④ 瀬戸市公共施設等総合管理計画は、平成２９年からの４０年に及ぶ長期計画であ

り、５年毎に見直しができる計画であることからも、現在の長期計画のなかでの、

向こう５年間の考え方・進め方を示していくこと、向こう５年間のうちにポスト

コロナ社会がどのようか見極めていくことが必要であり、それらを示すことは、

市民へのわかりやすさに繋がると考えますがどのようか伺います。 


